

RETOUR AUX SOURCES

PATRICK HEINRICH VIENT DE REPRENDRE LE CONTRÔLE DE L'ENTREPRISE HEINRICH & BOCK FONDÉE PAR SON PÈRE EN 1969. AVEC LE CONCOURS D'ALSACE CROISSANCE, LE FONDS DE DÉVELOPPEMENT INITIÉ PAR LA RÉGION ALSACE.

Créée en 1969, Heinrich & Bock devient très vite florissante. Elle produit des éléments en béton pour le bâtiment, qu'elle complète par des revêtements pour sol - pavés, dalles - dans les années

1980. Le succès suscite des convoitises et en 1993, l'entreprise est vendue par les familles propriétaires. « A l'époque, n'ayant pas les moyens de reprendre, j'ai dû suivre le mouvement et c'est ainsi que j'ai perdu mon âme », raconte Patrick Heinrich, le fils du fondateur. Les activités de H & B, implantée à Steinbourg, Krautergersheim et Wittenheim, tomberont ensuite entre les mains du leader européen de la terre cuite Wienerberger, puis des Ciments Luxembourgeois - qui rappellent Patrick Heinrich à la direction - et . enfin de Saint-Gobain en 2011. « Entre 1998 et 2011, je me suis toujours dit que s'il y avait une opportunité de revenir dans cette société comme actionnaire principal, je le

ferais, ne serait-ce qu'en mémoire des gens qui l'ont créée », confie Patrick Heinrich. Et cette occasion s'est présentée en 2012 : le dirigeant rachète l'entreprise avec ses deux fils et complète son tour de table par deux actionnaires minoritaires : le groupe allemand Uhl, pour s'ouvrir le marché d'Outre-Rhin, et le fonds commun de placement à risque de la Région Alsace, Alsace Croissance, qui apporte un million d'euros, « Alsace Croissance procure bien sûr un financement, résume Patrick Heinrich, mais aussi une plus-value en matière d'analyse. Ses experts nous ont beaucoup fait réfléchir, ils nous ont aidés à poser les questions pertinentes. Alsace Croissance est un fonds très professionnel, qui s'efforce d'être là au bon moment pour permettre aux PME de croître intelligemment. »

► CONTACT : HEINRICH & BOCK Tél. 03 88 01 87 07

OBJECTIF CROISSANCE

Alsace Croissance est un fonds commun de placement à risque (FCPR), dont l'objectif est d'intervenir en fonds propres ou quasi fonds propres à hauteur de 1 à 3 millions d'euros dans les entreprises régionales, dont les PME, en phase de développement ou de transition. Outre Heinrich & Bock, Alsace Croissance est également intervenu auprès de la société Waterair

PLUS D'INFOS SUR jral.eu/2745

DIRECT

ANDRÉ REICHARDT

Premier Vice-Président du Conseil Régional d'Alsace



Nous essayons depuis plusieurs années de nous distancer des interventions à fonds perdus dans les entreprises. Nous aidons environ 1 000 entreprises par an au moyen de subventions, essentiellement des petites entreprises employant moins de 100 salariés. Avec le capital investissement, nous nous adressons également à des entreprises de taille supérieure. Alsace Croissance est un nouveau maillon dans notre chaîne du capital investissement, puisque nous avions déjà mis en place Alsace Création et Sodiv-Alsace ainsi qu'un fonds d'amorçage qui est arrivé à son terme et qui doit être remplacé par un fonds interrégional monté avec la Franche-Cormé. Avec Alsace Croissance, nous pouvons désormais intervenir jusqu'à 3 millions d'euros, contre un million auparavant, dans des entreprises arrivées à maturité et qui sont à un tournant crucial de leur développement. C'est un signal de confiance que nous lançons